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昨日上午，行政長官辦公室主任葉文娟率領超過30位副
局長和政治助理前往北京，參加 「政治委任官員國家事務研
修班」 ，之後到南京考察。團隊出發前，葉文娟與商務及經
濟發展局副局長陳百里、律政司司長政治助理洪曉敬在香港
機場會見傳媒。

葉文娟表示，希望透過研修班加深團隊對國家政策和發
展的認識，能夠滿載而歸，將所見、所聞和所學帶回香港，
在工作上學以致用，更好地服務市民、服務社會。

大公報記者 龔學鳴
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林定國：政府有足夠方法處理制裁 大連育鯤輪再訪港 今起開放參觀

副局長：可與內地建立更多交流渠道
商務及經濟發展局副

局長陳百里和律政司司長
政治助理洪曉敬在出發前往北京和南京參
加 「政治委任官員國家事務研修班」 前，
代表團成員會見傳媒。

陳百里介紹學習目標時表示，希望經
過是次研修和考察，在工作上能做到理論
和實踐相結合。是次行程亦包括與內地政
府人員會面交流和了解國家在不同領域的
產業發展，對他們將來在香港推動政策，
甚至和內地建立溝通機制或協同發展機
制，都能帶來效益和幫助。

陳百里又說，國家的發展離不開世

界，世界的繁榮也需要中國。他希望從學
習中得到啟示，香港如何配合以至助力國
家全面開放和現代化經濟體系建設，打造
共建 「一帶一路」 功能平台，實現經濟多
元可持續發展。

政助：開闊眼界有大局觀
洪曉敬表示，對課程及考察感到興奮

和榮幸。她以自己舉例說，在政治助理的
工作中，她會協助律政司司長掌握最新的
政情，作出分析，然後提出構思並作出跟
進，以及行動建議。

另外，洪曉敬亦會與不同的持份者接

觸，包括法律界、議員、政黨、商會和社
區組織等，並會協助律政司司長透過不
同渠道和方式接觸廣大市民，解說和宣
傳政策。

洪曉敬深信，透過這次學習，與內地
不同單位的官員、朋友溝通和交流，可以
讓團隊成員更好掌握國家在軟件和硬件上
的最新發展，除了可應用於日常的工作，
亦可令他們能夠站得更高，以更開闊的眼
界去了解國家發展和大局，幫助他們制訂
政策、推行政策，落實良政善治，造福社
會，貢獻國家。

大公報記者龔學鳴
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【大公報訊】記者趙宏報道：為增
強香港和內地航運界的合作，香港海運
港口局、香港海員工會和香港大連海事
大學港澳校友會在「香港航運周」期間，
邀請內地第一艘自行開發設計的專用航
海教學實習輪船 「育鯤」 輪再度訪港，
開放給市民參觀。昨日舉行啟動禮，邀
請航運界代表、各大專院校航運學系學
生出席，搭建交流平台，共商為祖國航
運事業發展和海洋強國建設作貢獻。全
國政協副主席梁振英也登船參觀，了解
這艘世界最先進的專用遠洋實習船。

展示內地航運教育發展水準
香港海事處處長袁小惠致辭時表

示， 「育鯤」 輪在疫後再度訪港，對於
增進內地香港航運界交流合作、展示內
地航運教育發展水準、提升香港青年愛
港愛國情懷有重要的促進作用。

香港海員工會主席張世添表示，

因疫情停辦了三年的 「育鯤」 輪實習
計劃今年復辦，共招募22名來自理工
大學、科技大學和職業訓練局海事訓
練學院的學生，8月時已完成了為期11
天的海上實習生活。

參與 「育鯤」 輪實習計劃的學生
說，透過實習計劃，接受航海實務訓練
及體驗船上生活，確切了解現代海運業
的真實工作環境，也在與內地學生交流
的過程中了解當地的歷史文化，此行獲
益良多，感謝香港海員工會提供一個有
助拓闊視野的寶貴機會。

大連海事大學實習船 「育鯤」 輪由
11月20日起至11月25日，開放予香港
市民登船參觀，市民可在艙駕駛台、餐
廳、學生宿舍等體驗學生及船員生活。
船隻停泊在海運大廈對出，市民可在海
洋中心4樓以10元購買門票入內參觀，
每節導賞團約長30分鐘，上限為30
人，導賞團以普通話進行。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：
日前有美國國會議員提出所謂法案要求
「制裁」 香港49名法官、檢控官及政
府官員等，律政司司長林定國昨日在一
個電視節目中表示，現時沒有本港司法
人員因此感到憂慮，對法官履職沒有影
響，世界各地法律界人士亦讚賞香港法
治環境。

林定國表示，不排除日後完成基
本法第23條立法，外國 「制裁」 會陸
續發生，但特區政府有足夠方法處理。
當局正努力進行23條立法工作，適時
會交代進度。他說，23條立法是本地
法律，但必須與香港國安法的規範及大
原則相符，如果有不相符的地方，會以
香港國安法為優先。

被問到黎智英等案件會否有機會
送交內地審理，林定國表示，香港國安
法第55條是一個例外條款，程序上會
很嚴謹，首先要由特區政府或國安公署

提出請求，但歸根究柢是國家安全的事
情，最終由中央人民政府決定。

林定國解釋，一旦啟動香港國安
法第55條，會由國安公署負責偵查工
作，最高人民檢察院負責檢控工作，並
由最高人民法院指定法院負責審判。他
說，有關程序將沿用內地的刑事訴訟
法，但香港國安法的法律內容不會有分
別，都是同樣的4條罪行。

多國法律界讚賞港法治
林定國透露，在早前舉行的 「香

港法律周」 上，世界各地很多法律界人
士來港交流，沒有人因所謂 「制裁」 而
取消香港之行，談及 「制裁」 亦毫不避
諱，大家都明白這是美國的政治動作。
另外，有來自澳洲及其他地區的退休法
官對香港法治環境評價非常正面，不
僅表達欣賞和認同，還希望與香港合
作。

▲ 「育鯤」 輪再度訪港並開放予市民參
觀，昨日舉行啟動禮。 受訪者供圖

葉文娟指出，副局長和政治
助理是特區政府管治團隊的一分
子，也是政府管治和政治人才階
梯的重要組成部分。

團隊抵達北京後，首先會在
國家行政學院學習，23日將去江
蘇省，在南京進行考察，然後在
25日返港。她感謝中央政府全力
支持、中央港澳辦和國家行政學
院大力協調舉辦是次研修班，並
邀請了多名重量級的學者和教授
講課。她表示，江蘇省和南京市
給予團隊高規格的接待，反映中
央和省市對這次研修班的高度重
視。

歷來規模最大
葉文娟強調，希望透過研修

班達到三個目標。第一是希望通
過這次的研修班，加深團隊成員
對國家政策和發展的認識，加深
了解國家和香港當前面對的形勢

和挑戰，日後大家在工作時，可
以國家觀、國際觀和大局觀作周
全的考慮。第二是希望展現 「愛
國者治港」 的團隊精神和施政新
氣象。是次整個團隊一起學習、
一起訪問、一起考察，她期望大
家回來後，可以與公務員團隊繼
續群策群力，服務市民。第三個
目標最重要，是學以致用，正如
行政長官李家超所鼓勵，學習回
來後，透過實際行動運用到工作
上。她又說，今次交流、考察和
學習只是第一步，回來之後，團隊
會認真考慮如何在工作上，抓住
國家發展為香港帶來的機遇，
如何為香港創造更多的發展空
間，更好地服務市民，一起說
好國家故事，說好香港故事。

這次研修班是本屆政府上任
後第一次舉行的 「政治委任官員
國家事務研修班」 ，亦是歷年來
規模最大的一次。

葉文娟：加深了解最新國情 學以致用服務市民

育鯤輪小檔案
•中國第一艘自行開發設計、引進關
鍵設備的專用航海教學實習船，由
大連海事大學投資建造，是世界上
最先進的專用遠洋實習船之一。

•2006年11月15日在武昌造船廠下
水，2008年投入使用。

•供航海專業學生實習，船上有各類
教學和科研場所。

警惕亂港勢力破壞 理直氣壯齊投票
距12月10日香港區議會選舉還有20

天，全港各區呈現出熱烈的競選氣氛。
從遍布鬧市的數百個街站、豐富活潑的
造勢活動，到候選人拚政綱拚政績以及
火花四濺的選舉論壇，處處體現出新選
制下的新氣象。然而，美西方反中亂港
勢力沒有停止攻擊抹黑，意圖以 「低投
票率」 來證明新選制 「失敗」 。正因如
此，全港市民更要理直氣壯齊投票，以
實際行動盡選民責任，維護港人的切身
利益，有效抵制對新選舉制度的抹黑。

香港一直是美國 「遏華」 的橋頭
堡，也是中美博弈的前沿陣地。2019爆
發的修例風波以及其後的一系列的事
件，都在說明，美國亂港之心不死。香
港國安法頒布實施、新選舉制度落實
等，無不遭到美西方的極力攻擊。新一
屆區議會選舉開始之後，美西方發動流
亡的亂港分子叫囂選舉 「不民主」 、散
播各類鼓吹 「不投票」 的破壞言論，近
來又蓄意製造 「低投票率」 的效果，意
圖以此來證明新選制 「不得人心」 、選
舉制度改革 「失敗」 云云。

但正如過去每一次針對香港的抹黑
攻擊一樣，美西方勢力的行徑注定以失

敗收場。新選舉制度好不好、適不適合
香港，香港市民最有發言權。過去三場
選舉的成功舉行，已充分證明新選制的
優越性，彰顯了優質民主的特徵。而特
區政府重塑區議會，針對的正是過去長
期存在的種種亂象，回歸基本法的初
心，根本目的是要落實 「愛國者治港」
原則，有效提升地區治理，更好地維護
港人切身利益。經歷過2019年黑色暴亂
的香港市民，對此感受至深。

事實上，區議會選舉從提名期開始
以來，就吸引了各界別、各階層的人士
參選，最終獲確認提名有效的399名參
選人，來自不同的政治光譜，年輕、專
業、有擔當。從選舉進入最後衝刺階段
的情況來看，以往那些極端政治攻擊、
撕裂社會的言論消失，取而代之的是細
緻入微的競選政綱、敢於作為的競選承
諾，以及與選民真切的互動交流。競選
過程充滿着建設社區、為民辦實事、提
升市民幸福感的氛圍。這樣的選舉，正
正是香港市民所期待的接地氣、為民生
的區議會選舉。

正因如此，新一屆區選儘管 「區區
有競爭」 ，但選民無需懼怕政治壓力而

被迫在極端立場中作出選擇，而是真正
從自身利益出發，優中選優、優中選
強，參照候選人地區工作的成績單，選
出那些德才兼備、能做實事、敢於為市
民發聲的人成為新一屆區議員。不久
前，香港再出發大聯盟宣布將一連四天
舉辦2023年區議會選舉論壇，給各候選
人一個展示政綱的平台，這將更有利於
市民作出選擇。

「只要在這片土地落地生根，大家
都是自己人。」 昨日有政府官員以這樣
的話呼籲市民積極投票，引起許多人的
共鳴。的確，重塑區議會，說一千、道
一萬，根本目的還是為了提升地區治
理，為我們所生活的這個城市謀福祉。

美西方反中亂港勢力無所不用其極
抹黑新選舉制度，目的絕非出於什麼
「民主」 理念，更不是要 「幫助」 香
港，而是要破壞香港由治及興的歷史進
程，破壞香港來之不易的大好局面。他
們越是如此，香港市民越是要團結，既
要警惕接下來可能出現的破壞選舉陰謀
行徑，更要理直氣壯地出來投票，優中
選優，用實際行動為建設我們的美好家
園作貢獻。

正視社媒成癮症

聞風

社交媒體已成為許多人生活
中不可或缺的一部分，但社交媒
體在為人們提供便利的同時，
「副作用」 也變得越來越嚴重。

樹仁大學公布的一項研究結
果發現，越年輕的受訪者成癮風
險越高，高學歷的受訪者更易成
癮；而過量使用社交媒體會導致
情緒、精力耗竭，甚至心理壓力
大增。

西方把90年代中後期出生的人
稱為 「Z世代」 。 「Z世代」 從小
就在有各式數碼產品的環境下成
長，對他們而言，從出生起社交
媒體就是生活的一部分，要他們
不使用社交媒體，就好比要他們
不吃飯和不呼吸一樣。而學歷越
高的人，社會資源的選擇越多，
所需的認同感也更多和更複雜，
對社媒的依賴亦更大。

事實上，快節奏的香港面對
的情況或許更嚴重。如今許多人
不僅學習、工作離不開社交媒
體，甚至連衣食住行都一刻不能
放下。去哪個景點要 「打卡」 ，

尋找餐廳要參照貼文，買的衣服
好不好看也要問社交媒體，連過
馬路也一刻停不下來。在此情況
下，與現實中家人朋友的交流變
得更少，焦慮等情緒問題也隨之
增加，這更易產生極端思維。

這是全球普遍遇到的問題，
如何應對各有不同方法。有的國
家和地區制定法規，限制青少年
使用社交媒體的時間；有的則通
過各種宣傳，鼓勵減少使用。樹
仁大學的研究團隊則建議，遇到
相關問題的市民應積極尋求正面
的社會支持，包括向家庭、社工
及教育工作者求助。

社 交 媒 體 成 癮 症 看 似 是 個
「小問題」 ，影響層面卻 「大而

廣」 ，需要得到更多的關注。香
港有較完善的社福制度，遇到問
題可以獲得及時支援，但學校或
政府的相關工作也不能缺位，未
來要制定有針對性的宣傳政策，
有效引導，減少社交媒體的負面
影響。


